

Durante los días 13 al 15 de Noviembre de 2012, se realizó la XXXII reunión del Comité Administrativo del FLAR, en Veracruz México.

Comenzó con un ejercicio de planificación estratégica, dirigido por Simone Stinger, que es una Especialista en Gestión del Conocimiento. Se trató de un trabajo colectivo muy interesante, donde se realizó una reflexión general sobre logros, lecciones aprendidas y retos sobre el futuro del FLAR.

Se comenzó haciendo un pormenorizado ejercicio de memoria, desde la creación del FLAR a la fecha. Para

ello se contó con la presencia por invitación del Presidente Eduardo Rojas y de Luis Sanint, quien fue el primer Director Ejecutivo, que realizó un gran aporte sobre lo actuado. También se realizó una validación y puesta a punto de los objetivos y de los retos actuales, que deben tomar en cuenta, que hoy se tiene un FLAR mucho más grande y los recursos humanos, físicos y operacionales, son menores que hace 10 años. La dimensión mínima ideal, sería tener un Director Ejecutivo, un líder en Investigación y capacidad propia en Mejoramiento Genético.

El Comité Administrativo se inaugura con palabras de su presidente Eduardo Rojas y palabras de bienvenida del representante del Gobernador de Veracruz, Don Manuel López de Leo

En el informe del Director Ejecutivo, donde lo que corresponde a recursos tiene vital importancia, se plantea inicialmente la posible salida de Bolivia por el no pago de cuotas, pero durante el transcurso del Comité llega una comunicación desde ese país, referida a que se formaría una nueva delegación frente al FLAR con apoyo gubernamental, que se haría cargo de pagar la deuda , exceptuando el año 2012 , donde no recibió ningún tipo de apoyo. Luego de una larga









discusión se decide aceptar la propuesta.

Ante la necesidad de obtener los recursos necesarios para el funcionamiento, se decide un aumento de la cuota del 10% para el año 2013, del 5% para el 2014, y de un 2% para los siguientes años. Hay países como el caso de Uruguay que plantean que deben consultar esta resolución.

Todo esto se vincula a la falta de resultados que Uruguay hace tiempo viene reclamando. En este sentido se han incrementado en forma importante los trabajos para clima templado y se ha estado trabajando fuerte en nuestro País, a lo que el Ing. Agr. Pedro Blanco expresó que hay materiales interesantes con buenas expectativas.

Con respecto al Consorcio de Híbridos que se creó el año pasado, ya aparentemente está presentando resultados interesantes. El Ing. Pedro Blanco informa que los ensayos sembrados el año anterior tuvieron problemas de emergencia por sequía, pero igual se destacaron sobre algunos de Ricetec. Este año están con muy buena emergencia, con ensayos de manejo, densidad por nitrógeno y 3 ensayos en campos de productores. El compromiso es también lograr calidad en los granos.

Este programa en general ya presenta Híbridos promisorios, con resistencia a Piricularia.

La administración de este Consorcio la realiza el FLAR y la gestión técnica esta a cargo del Ing. Edgar Torres, que actualmente también es el representante del CIAT, ante el retiro de César Martínez por jubilación.

Otro tema importante a tratar, era la renuncia del actual Director Dr. Gonzalo Zorrilla, para lo que se había conformado una comisión para la búsqueda de su sucesor, que culmina con la contratación del Dr. Eduardo Graterol, de Venezuela, que reunió la conformidad de la comisión y del resto de los integrantes, ya que anteriormente estuvo vinculado al FLAR y su Curriculum presenta experiencia en Administración e Investigación. Ingresará el 1 de marzo de 2013.

En la ronda de novedades todos los Países plantean problemas en el resultado del negocio arrocero,

donde los costos comienzan a incidir en forma importante, aún en los Países que negocian los precios con los gobiernos.

En muchos casos los TLC firmados con Estados Unidos los obligan a ingresar importantes volúmenes de arroz, con serios problemas de calidad, que influyen en los precios internos. A su vez hay caídas de producción y situaciones particulares de algunos países, que los han llevado a importar altos volúmenes en los que Uruguay tiene una muy buena oportunidad de colocación, basado en su calidad. También se importa desde Brasil y Argentina.

Así se pone de manifiesto casos como Nicaragua, Venezuela, República Dominicana, Costa Rica, México y Panamá, que han importado arroz de estos 3 países. En muchos casos no se ven soluciones a corto plazo, lo que supone un mercado atractivo para nuestros arroces.

Corresponde aquí manifestar el agradecimiento a Pedro Alejandro Díaz-Hartz como excelente anfitrión y a Luis Bueno como representante de México ante el FLAR.

